

# MERCREDI 5 MARS 2025

---

**MERCREDI DES CENDRES**

Couleur liturgique : violet

## Préparer la liturgie de la messe

ŸPrionsenÉglise

Édité par Bayard – 18, rue Barbès 92128 Montrouge Cedex. **Directeur de la publication** : François Morinière. **Rédacteur en chef délégué** : Dominique Pierre. **Directrice artistique** : Pomme Mignon. **Secrétaire de rédaction** : Cécile Toussaint. **Rédacteurs graphistes** : Jérôme Froger, Christine Ladousse et Isabelle Desarnaud. **Comités de rédaction** : Éric Beaumer, Michèle Clavier, Philippe Robert, Étienne Uberall et Coralie Valentin-Petrus; Véronique Courtas, Louis Gros Lambert, Jean-Pascal Hervy, Annette Hoguet, Dominique Maerten, Marcel Metzger, Jean Le Rétif, Louis-Michel Renier et Coralie Valentin-Petrus. Bayard est une société anonyme à Directoire et Conseil de Surveillance au capital de 16 500 000 €. RCS Nanterre : 542 042 486. Hébergement : AWS.





## DANS LES LECTURES DU JOUR

Les lectures de ce jour nous apprennent trois choses sur ce temps de Carême : la première, c'est que c'est Dieu lui-même qui nous appelle avec amour à revenir vers lui, dans une démarche à la fois personnelle et communautaire. La deuxième, c'est la nécessité d'un tendre attachement à Dieu, comme moteur de notre prière. Et enfin, c'est la joie de ce temps : nos renoncements ne sont pas vains. Ils nous rapprochent de Dieu et de son salut pascal !

PREMIÈRE LECTURE | **JOËL 2, 12-18**

« Revenez à moi de tout votre cœur, dans le jeûne, les larmes et le deuil ! Déchirez vos cœurs et non pas vos vêtements, et revenez au Seigneur votre Dieu, car il est tendre et miséricordieux. »

Le Carême est un temps de grâce pour nous rapprocher de Dieu. Saint Benoît le qualifiait d'œuvre négative et positive. Négative, en ce qu'il nous pousse à renoncer à faire le mal, et positive, en ce qu'elle nous maintient étroitement liés à Dieu. Comment ? Par la prière dans la foi et un tendre attachement à Dieu.

PSAUME | **50**

« Rends-moi la joie d'être sauvé ; que l'esprit généreux me soutienne. »

Le point central du Carême est, de manière paradoxale, la joie. Les renoncements sont des renoncements à ce qui nous fait du mal, à ce qui entrave notre liberté. Ils sont un chemin pour retrouver la beauté et la paix de Dieu. Le Carême est aussi la joie liée à l'attente de Pâques, comme une lumière. Ce temps de pénitence est illuminé par la joie et l'espérance pascalle.

DEUXIÈME LECTURE | **2 CORINTHIENS 5, 20 – 6, 2**

« C'est Dieu lui-même qui lance un appel : laissez-vous réconcilier avec Dieu. »

Au moment favorable, c'est-à-dire tous les jours, c'est Dieu lui-même qui nous appelle sans relâche, avec amour, à nous laisser réconcilier. La réconciliation, il l'a donnée dans son Fils. Elle n'attend que nous, notre choix de nous laisser réconcilier. Décidons-nous donc à répondre à l'appel amoureux de Dieu.

ÉVANGILE | **MATTHIEU 6, 1-6.16-18**

« Mais toi, quand tu pries, retire-toi dans ta pièce la plus retirée, ferme la porte, et prie ton Père qui est présent dans le secret ; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. »

Le silence est propice à la prière. Un silence extérieur comme un silence intérieur. Car il n'y a pas de communication possible sans silence. Se retirer dans le secret, sans se faire remarquer, permet une ouverture à Dieu et donc de recevoir les dons que Dieu a si soif de nous donner.





